

Groupes constitués au sein du Conseil municipal

Pour la majorité

Groupe Citoyen, écologiste et solidaire

Samira Aït Bennour, Salah-Eddine Belattar, Nader Beyk, Marianne Camara, Élodie Casanova, Kévin Cohen, François Dechy, Marc Elfassy, Élodie Girardet, Mathieu Langlois, Julie Lefebvre, Coralie Lefebvre, Yvon Lejeune, Manuel Marques, Lennie Nicollet, Tuyet-Vân Pham, Marie-Christine Poussin, Hakim Saidj

Groupe Communiste, anti capitaliste et citoyens

Sofia Dauvergne, Stéphane Dupré, Tony Laïdi, Brigitte Moranne, Issam Sahili

Groupe des non-encartés "Les Citoyenneurs"

Denis Moreau Sevin, Vincent Pruvost

Groupe France Insoumise de Romainville

Nathalie Gaumondy, Pilar Serra

Pour l'opposition : intergroupe Romainville Unie

Groupe Parti Socialiste

Tassadit Chergou, Daouda Gory, Soraya Jebari, Ali Kissi, Bruno Lotti

Groupe Romainville Écologie

Isabelle Michelot, Stéphane Weisselberg

Groupe La République En Marche

Cécile Philippin

LA PAROLE AUX ÉLU·E·S DE L'OPPOSITION

La propreté est un combat

Dépôts sauvages sur la voie publique, poubelles à ciel ouvert, bornes de collectes par pneumatique encombrées détritues en tous genres à même le sol, beaucoup de Romainvillois font le même constat : la ville n'a jamais été aussi sale ! La dégradation du cadre de vie nous insupporte en même temps qu'elle nous interpelle. Elle révèle un recul préoccupant du bien commun car la propreté de l'espace public est d'abord une affaire de responsabilité individuelle. Mais elle témoigne aussi d'une profonde impuissance de l'action publique, incapable de faire respecter les règles et de proposer un service de collecte adapté. La campagne de communication de l'actuelle municipalité – qui affiche des déchets sur des panneaux publicitaires comme s'ils n'étaient pas déjà assez présents dans les rues ! - est en une triste illustration.

L'heure n'est plus aux grands discours mais à la mise en œuvre de solutions concrètes pour rendre la ville propre. C'est pourquoi, nous proposons la création d'une brigade verte, composée d'agents assermentés. Cette équipe serait directement rattachée à la police municipale pour signaler les problèmes de propreté et verbaliser les contrevenants. Nous encourageons également l'actuelle municipalité à engager sans délai une renégociation de la délégation de service public d'Est Ensemble afin d'obtenir une amélioration de la collecte par des rotations plus nombreuses et renforcées.

Enfin, tout en restant attaché au dialogue, nous préconisons, en plus de l'amende pénale, l'instauration d'une amende administrative de 500 € à l'initiative du Maire comme l'autorise la loi du 27 décembre 2019. Si la propreté est un combat, encore faut-il vouloir le mener et mobiliser pour cela les outils adéquats.

Groupe Parti Socialiste @Facebook/PS Romainville

Mauvais signes pour mauvais temps...

On pourrait espérer qu'en ces temps de crise sans précédent, la solidarité, la fraternité, la tolérance soient les sentiments les mieux partagés. C'est pourtant avec sidération que nous avons découvert il y a quelques jours en plusieurs emplacements de notre ville, des graffitis à caractère antisémite. Alors sans doute était-ce le fait d'un déséquilibre vite appréhendé; pourtant de tels actes haineux, racistes se multiplient et visent tantôt les juifs, tantôt les musulmans, tantôt les chinois, tantôt les professeurs...enfin l'Autre dans sa différence. Dès lors, les stigmates infâmes répandus sur les murs de notre ville doivent être considérés pour ce qu'ils sont, un indice du mal être profond de notre société dans laquelle les difficultés « à faire ensemble » engendrent les insultes en direction des uns ou les accusations en direction des autres. Il y a quelques mois un professeur était mis à mort pour avoir évoqué la liberté d'expression, aujourd'hui on accuse les jeunes de ne pas respecter les gestes barrières, les vieux d'être fragiles, les universitaires d'être islamo-gauchistes...C'est dans ce contexte que les député·e·s votent une loi sur le « séparatisme » qui pourrait bien diviser plus que rassembler en donnant toute sa force à la laïcité.

Quoi qu'il en soit, pour recouvrir les graffitis inacceptables, nous avons suggéré de proposer aux artistes locaux la confection d'une œuvre sur le thème du « vivre ensemble ». Pour honorer Samuel Paty, nous avons proposé de donner son nom à l'une des futures écoles de Romainville. Pour aller plus loin, nous proposons que soit créé, localement, un observatoire des discriminations qui promeuve l'égalité et la diversité dans la vie publique, qui sensibilise à la laïcité parce que les vraies valeurs de la République auxquelles nous croyons, sont celles qui font des différences la richesse de notre Nation.

Groupe Romainville Écologie

LA PREMIÈRE DES LIBERTÉS

Aucune vie sociale ne peut être paisible et aucune politique publique efficace sans une action résolue en matière de sécurité et prévention de la délinquance. Or, Romainville ne cesse d'être le théâtre d'incivilités et de violences : un bus municipal a été incendié, la pharmacie de la rue du Progrès a subi une nième tentative d'effraction, les habitants de tous les quartiers se plaignent de vols, dégradations ou de la présence des dealers, les jeunes-filles continuent d'être harcelées dans des rues mal éclairées et nos jeunes entraînés dans des rixes dramatiques.

Nous avons perdu trop de temps à coordonner une action avec les villes voisines pour mieux comprendre et prévenir les rixes entre jeunes. Il aura fallu un programme porté par l'Etat pour qu'enfin des choses bougent et qu'une convention soit signée avec Les Lilas et le Pré-St-Gervais. C'est une bonne chose, mais qui prendra du temps et ne règlera pas tout. Il faut agir pour tous, et notamment pour les quartiers prioritaires, premières victimes de ce climat: 26% s'y sentent en insécurité, contre 10% ailleurs, 52% signalent un équipement collectif détérioré, contre 29%, 32% jugent la présence des forces de l'ordre insuffisante, contre 18%.

Si les pouvoirs d'enquête et de lutte contre la criminalité relèvent de l'Etat, des choses peuvent être mises en place localement, comme la video-protection aux abords des établissements scolaires ou un renforcement des horaires et missions de la police municipale.

Vivre en sécurité est la première de nos libertés, quel que soit notre âge, où que l'on vive à Romainville. Et les citoyens attendent des actes !

Groupe La République En Marche @LaREM Romainville

LA PAROLE AUX ÉLU·E·S DE LA MAJORITÉ

Assumer une politique de sécurité où prévention et éducation sont imbriquées

Au dernier conseil municipal, une convention nous liant avec Le Pré et Les Lilas, portant notamment sur la prévention des rixes entre jeunes, a été approuvée. Cette démarche d'apaisement des relations entre les jeunes des quartiers de nos villes, rappelée comme importante par une actualité douloureuse, est une action de fond de la majorité.

Contre le fatalisme et pour une action efficace, la ville a voulu que cette convention engage l'ensemble des acteurs locaux dans une démarche collective. Elle fait le choix aussi de mener une politique forte, en recrutant en 2021 2 nouveaux agents pour notre police municipale, qui travaille en étroite collaboration avec celle des Lilas. Déconstruire les préjugés et émanciper notre jeunesse demande un travail précis et humble.

Il ne faudrait pas réduire le sujet à la seule dimension sécuritaire, ainsi la municipalité a candidaté et a été retenue par le Forum français pour la sécurité urbaine (FFSU) pour être une ville pilote du département dans un projet de prévention des rixes. Cela nous permet de bénéficier des prochaines études de terrain du FFSU et de son accompagnement dans des actions de prévention pédagogiques, culturelles, sportives sur nos villes.

Toutefois le rôle de l'État contre ces phénomènes est vital. Outre le besoin de policiers nationaux, formés et présents sur le territoire les actions d'éducation, de prévention, d'accompagnement sont nécessaires. Notre action a déjà permis la mobilisation plus forte de la police nationale notamment à Gagarine, cela doit être amplifié et la participation de tous les acteurs de l'État, que ce soit l'Éducation nationale, les ministères de la Ville, de l'Intérieur... doit être une évidence. La ville ne peut suppléer les désengagements de l'État, pour cette question ou d'autres.

Groupe Citoyen, écologiste et solidaire

La jeunesse au cœur des préoccupations

Il existe plusieurs jeunesse marquées par les inégalités que la crise sanitaire a accentué avec un impact direct sur le bien-être physique, psychique et intellectuel. Certains ont perdu leurs jobs ou emplois post études, d'autres ont perdu leur employeur pour l'apprentissage. Les uns ne supportent plus les cours à distance pendant que les autres décrochent ou n'ont pas les moyens techniques pour les suivre. Et lorsque qu'ils souhaitent s'évader, impossible de se retrouver entre amis, pas ou très peu de possibilités pour faire une activité sportive ou culturelle. Encore une fois, l'origine sociale ou culturelle influe sur cette nouvelle façon de vivre.

La jeunesse est de plus en plus exposée à la précarité. La majorité légale est à 18 ans mais la majorité sociale est à 25 ans, elle se retrouve donc exclue des mécanismes de solidarité nationale. L'urgence sociale est forte et la jeunesse doit pouvoir compter sur des réponses concrètes.

Notre proposition pour l'ouverture du RSA pour les moins de 25 ans et une politique nationale claire d'insertion, pour sécuriser les parcours et accompagner vers l'autonomie, seraient des premières avancées dans ce sens. Au niveau local, le constat des différents acteurs est sans appel aucune orientation claire et structurelle pendant deux décennies, une organisation qui a tenté de répondre aux besoins, de manière hasardeuse, à court terme et un service dédié qui a disparu.

La jeunesse romainvilloise mérite un projet ambitieux et qui doit être en lien avec toutes générations. Elle a besoin d'une politique de prévention globale, d'accès aux droits et de soutien à la réussite éducative pour lutter contre les inégalités.

Il faudra donc du temps pour reconstruire et le concours de toutes et tous.

Nous devons fédérer les acteurs pour créer une cohérence d'actions sur le territoire mais aussi soutenir l'innovation et les initiatives. Et enfin, nous souhaitons créer les conditions pour que chacune et chacun s'expriment tant dans la consultation et que dans la co construction car il s'agit avant tout de leur avenir, de leur vie et de leur citoyenneté !

Faire pour eux mais surtout avec eux.

Groupe Communiste, anti capitaliste et citoyens

Les mobilités du territoire : un train de retard

Les nombreux permis de construire accordés par l'ancienne mandature permettraient de ne pas développer de stationnement, comme si "sans parking, pas de voiture..." Plus d'habitants au même endroit, c'est pourtant plus d'usagers sur l'espace public. Cette hyperdensification subie augmente nos difficultés liées aux mobilités : stationnement, déplacement, sécurité.

Romainville n'est pas Paris. Les parkings parisiens se vident grâce au maillage de transport public et à l'augmentation des moyens de déplacements doux, (vélo et glisse urbaine), nos villes de petite couronne sont saturées. Nous sommes la ville d'Est Ensemble la plus carencée en stationnement. Donc, les voitures stationnent sur un domaine public de manière anarchique.

Donc, des occupations qui diminuent l'espace dédié aux circulations. Donc, un encombrement en surface qui interdit le développement d'un réseau de circulation spacieux et fluide.

Vos élus engagés pour le monde d'après.

Circulation ne veut pas dire Tout-Voiture. Nos rues ont vocation à être davantage partagées. Nous le constatons tous aujourd'hui : notre voirie est utilisée par les voitures, les transports collectifs, les deux-roues motorisés, les vélos, les trottinettes...

Aussi, avec l'instauration de la Zone à Faible Émission par la Métropole du Grand Paris, de nouvelles contraintes vont apparaître pour les véhicules les plus polluants.

Le Plan Local des Mobilités est en cours de rédaction à Est Ensemble. Nous œuvrerons pour y augmenter sérénité, sûreté et fluidité à nos déplacements.

Groupe des non-encartés "Les Citoyenneurs"

La place de l'animal à Romainville et Est Ensemble

La condition animale nous tient à cœur.

Notre vision locale : -Respecter la vie des animaux domestiques, libres ou sauvages présents autour de nous, dans nos jardins, parcs et forêt.

-Sensibilisation, éducation et pédagogie de tous pour agir au mieux.

Notre volonté : -Un projet écologue et citoyen construit avec celles et ceux qui le souhaitent

-Favoriser la compréhension et le bien vivre ensemble dans le respect de tous

-Soutenir les projets portés par des collectifs, associations et citoyens.

Nous ne laisserons pas les lobbies nous dicter ni même influencer notre politique locale pour cette cause essentielle. Après qu'une loi de 2015 ait reconnu les animaux comme des « êtres vivants doués de sensibilité » et non plus de simples « biens meubles », une seconde adoptée le 29 janvier dernier renforce les obligations des détenteurs d'animaux et des vendeurs. La maltraitance, le manque de soins et l'abandon sont enfin reconnus et punissables.

Les animaux dont certaines espèces sont protégées, constituent un trésor de biodiversité et une chance pour les équilibres naturels de notre territoire. Cette faune fragilisée, Valérie Pecresse, présidente de la région IDF, n'en a cure, en demandant en 2019 une dérogation au Tribunal afin d'autoriser le déboisement de 8 ha de forêt pour le projet d'île de loisirs de la Corniche des forts malgré la présence avérée par des spécialistes et associations d'espèces protégées en voie d'extinction.

Il est urgent aujourd'hui d'aider ces hérissons, renards, fouines, oiseaux migrateurs, insectes à reprendre leur place.

La FI défend cette vision écologue et une écologie, indépendante, populaire, réfléchie, aboutie, ambitieuse et si essentielle.

Groupe France Insoumise de Romainville